
Informationen 
aus den HLV-Präsidiumssitzungen  

am Mittwoch, den 13.Mai 2015und Montag, den 29.Juni 2015 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mitteilungen  

⇒ Die HLV-Besten- und Ehrenlisten 2014 sind online zum Download verfügbar. 
⇒ Zur Kooperation Kreis Limburg/Weilburg–HLV, erfolgt zeitnah die Ausschreibung der Stelle.   
⇒ Am 20.5.15 übergab der Hessische Minister des Inneren und für Sport im VFG-Wurfhaus den Zu-

wendungsbescheid des Landes Hessen für den Ausbau der Sportanlage Hahnstraße. Die Stadt 
Frankfurt plant einen Baubeginn noch in diesem Jahr. Allerdings ist der Anbauvertrag vom HLV am 
07.04.2015 der Stadt übermittelt von dieser noch nicht unterschrieben. 

⇒ Bei dem Termin im VGF-Wurfhaus hat der Hessische Minister des Inneren und für Sport ebenfalls 
den Bescheid des Landes Hessen zur Unterstützung der Deutschen Meisterschaften 2016 in Kas-
sel in Höhe von 125.000 € übergeben.  

⇒ Das DLV-Präsidium hat beschlossen, die Deutschen Meisterschaften 2016 nach Kassel zu 
vergeben. Die erste OK-Sitzung findet am 29. Juli 2015 statt. 

⇒ Der HLV wird gemeinsam mit dem Französischen, Britischen, Italienischen und Spanischen 
Leichtathletik-Verband am Programm „Erasmus Plus“ der EU teilnehmen. Angedacht ist ein Projekt 
Kinderleichtathletik im Vorfeld der DM/Kassel. Das finanzielle Risiko liegt ausschließlich beim fe-
derführenden französischen Verband.  

⇒ Die Mitgliederbestanderhebung zum 01.01.2015 verzeichnet aktuell 901 Vereine mit 96.772 Mit-
gliedern, gegenüber 906 Vereinen mit 96.071 Mitgliedern im vergangenen Jahr.  

⇒ Rotraud Müller, die seit 20 Jahren für den HLV tätig war, wurde im Kreis der Kollegen und Präsidi-
umsmitglieder in den Ruhestand verabschiedet. Ihr gilt der Dank des HLV für ihre langjährige und 
äußerst engagierte Tätigkeit sowie die oft über den Rahmen eines „normalen“ Arbeitsverhältnisses 
hinausgehende Bereitschaft zur Erledigung dringlicher Aufgaben. 

⇒ Zum Protokoll der Verbandsratssitzung sind innerhalb der 4-wöchigen Einspruchsfrist zwei Korrek-
turhinweise eingegangen. Mit diesen Korrekturen gilt das Protokoll zwischenzeitlich als genehmigt 
und wurde an die VR-Mitglieder versandt.  

Leistungssport 

⇒ Präsentation von Landestrainer Philipp Schlesinger 
zu den Aufgabenbereichen eines HLV-Landestrainers sowie den Tätigkeiten in einer Arbeitswo-
che. Sein Vortrag kann bei der HLV-Geschäftsstelle erbeten werden. 

⇒ Erfahrungen mit dem Trainer Fortbildungsangebot „Trainer ins Land“  
� Die Erwartungshaltung der Heimtrainer war oftmals eine andere als die Intention der Landes-

trainer. 
� Zumindest in einigen Fällen setzten Landestrainer einen zu hohen Qualifizierungsgrad bei 

den Heimtrainern voraus. 
� Von großem Interesse war die Beantwortung der Frage, was soll der Athlet in welchem Alter 

wie oft oder wie viel trainieren. 
� Es wurden Trainer erreicht, die man vorher nicht gekannt hat. Unter dem Gesichtspunkt des 

Kennenlernens und eines Kommunikationsaufbaus gut und wichtig. 
Ziel bleibt weiterhin die Kommunikation vor Ort, die Anhebung der „Trainerqualität“, Verbesserung 
der Zusammenarbeit mit Heimtrainern sowie die Rekrutierung von Trainer-Nachwuchs. Hierfür wird 
eine veränderte Konzeption entwickelt. 

⇒ Die Leistungssporttagung findet am 01.11.2015 in den Räumlichkeiten des LSB statt.  
⇒ Die Kadernominierungsveranstaltung ist für den 3.10.2015 in Seligenstadt geplant.  
⇒ Siegerehrung des Erima-Nachwuchslaufcup ist für den 09. Januar 2016 in Kalbach geplant. 

Breitensport  

⇒ Schulwettbewerbe 2015/2016 finden erneut statt. Die diesjährigen Aktionstage sind für den 
11./12./18./19. November 2015 terminiert. 

⇒ HLV-Aktiv-Camp ist ausgeschrieben und wird beworben.  
⇒ HLV-Gesprächsrunden zur Gebührenvereinheitlichung im Laufbereich fanden am 24.06. sowie 

25.06.2015 in den Regionen Rhein-Main und Süd statt. Veranstaltungen für die Regionen Mitte 
und Nord folgen.  



Fazit teilweise sehr emotional geführter Diskussionen, war, dass man dem HLV eine moderate 
Gebührenerhöhung jederzeit zustehe, allerdings nicht in der beabsichtigten Höhe. Eine stufenwei-
se Erhöhung schien am Ende der beiden Abende Konsens fähig. 

Jugend 

⇒ Leonie Köhlert wurde in der vergangenen Jugendausschusssitzung zur Beauftragten für Kinder-
leichtathletik gewählt.  

⇒ In seiner nächsten Sitzung wird der Jugendausschuss die Position „Beauftragte für Öffentlichkeits-
arbeit“ mit Rebekka Gubisch besetzen.  

⇒ HLV Nachwuchscamp in Alsfeld ist für beide Altersklassen nahezu ausgebucht, eine Warteliste für 
Nachrücker eröffnet.  

⇒ Das Bewerbungsverfahren für das DLV-Jugendlager in Nürnberg ist abgeschlossen. 2 Athletinnen 
und 2 Athleten werden die HLV-Farben beim DLV-Jugendlager vertreten.  

⇒ Die Bewerbungsfrist zum Nachwuchsverein des Jahres lief am 31. Mai 2015 ab. Zwischenzeitlich 
wurden im Rahmen der Hessischen Meisterschaften U20 / U16 in Gelnhausen die 5 Siegervereine 
zusammen mit dem LFH ausgezeichnet. 

Beschlussfassungen 
Auszeichnung „Seniorensportler des Jahres“  
Kriterien sollten sportliche Erfolge und insbesondere ehrenamtliches Engagement sein. 
Abstimmungsergebnis                                                                          Einstimmig angenommen 

Reduzierung der Leistungsstandards bei HM Senioren um 10 % 
Der Antrag wird zurückgezogen. Stattdessen sollen nunmehr in jedem Fall, auch bei nur einem Teil-
nehmer Hessische Seniorenmeister gekürt werden.   
Abstimmungsergebnis                                                                          Einstimmig angenommen  

Kampfrichterkleidung 
Die Kreise können für ihre Kampfrichter bei der Firma Sport-Kurz, Heusenstamm Erima Ware 
beziehen. Der Druck bleibt bei der Firma TFD Mayer, die auch die Versandgebühren übernimmt. 
Abstimmungsergebnis:                                                                         Einstimmig angenommen 

Fortführung des Document Management Systems  
Hans Christian Ohm wird gebeten, das vorgestellte System weiterauszubauen.  
Abstimmungsergebnis:                                                                         Einstimmig angenommen 

Fortführung der Stadionauszeichnung 
Nach einer Überarbeitung der Ausschreibung wird die Auszeichnung fortgesetzt.  
Abstimmungsergebnis:                                                                         Einstimmig angenommen 

Informationsveranstaltung in vier Regionen zur Gebührenvereinheitlichung im Laufbereich 
Abstimmungsergebnis:                                                                         Einstimmig angenommen 

Kosten für die Teilnahme von Landestrainern an DLV-Normwettkämpfen 
Die Kosten werden nicht vom HLV getragen. Soweit bei den Vereinen der Wunsch nach einer 
Betreuung durch einen Landestrainer besteht, haben diese die Kosten zu übernehmen. 
Abstimmungsergebnis:                                                                         Einstimmig angenommen 

Auflösung des Beschäftigungsverhältnisses mit Landestrainer Lauf 
Das Präsidium schließt sich der Beschlussfassung des Geschäftsführenden Präsidiums (sowie drei 
weiterer Präsidiumsmitglieder) am 25.06.2015, das Beschäftigungsverhältnis mit dem Landestrainer 
Lauf Michael Siegel zu beenden. 
Abstimmungsergebnis:                                                                         Einstimmig angenommen 

Terminierung der nächsten Sitzungen 

21.07.2015   Präsidium 17.08.2015   Geschäftsführendes Präsidium 
15.09.2015   Präsidium 19.10.2015   Geschäftsführendes Präsidium 
23./24.10.2015   VVV  06.11.2015   HLV Gala in Frankfurt LsbH 
17.11.2015   Präsidium 11.12.2015   Präsidium (anschließend Weihnachtsfeier 
 
 
Riedstadt, den 28.Juni 2015 
Anja Wolf-Blanke 


